

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## LA TRAJIDA DE AGUAS

### Hacia la solución definitiva del problema

Erosiguen con éxito las gestiones de la Comisión en Madrid.—El ministro de Fomento acepta la fórmula económica y se dispone a redactar el proyecto de Decreto que ha de presentar al próximo Consejo de Ministros.—Excelente impresión.

#### Visita al ministro de Marina

El alcalde de Cartagena, señor Muñoz Delgado y demás componentes de la Comisión que con tanto éxito viene gestionando en Madrid la solución definitiva del vital problema del abastecimiento de aguas para la región, han visitado al Ministro de Marina.

El contratante Carvia manifestó que no tiene importancia lo de la subvención, de dos millones de pesetas, durante diez años, siempre que se consiga abastecer el Arsenal de Cartagena de agua potable y energía eléctrica, y así lo dirá en el Consejo de Ministros que se trate del asunto.

Ahora bien—siguió diciendo el ministro,—estando conformes con la subvención lo de menos será que esos dos millones se distribuyan entre los Ministerios de Fomento y Marina, y así lo propondré al señor Matos en la entrevista que hemos de celebrar.

Los comisionados agradecieron al contratante Carvia sus manifestaciones, saliendo complacidos de la entrevista.

#### El Capitán General de la Armada, señor Aznar

Los comisionados visitaron también al Capitán General de la Armada don Juan Bautista Aznar, para interesar su valiosa cooperación.

El ilustre marino manifestó que tiene gran cariño por la solución de este importantísimo asunto, que conoce a fondo por haberlo estudiado cuando fué Presidente de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla durante su gran estancia en Cartagena.

Prometió poner el mayor interés por la ansiada solución del trascendental problema, por estimarlo justo y por afectar a una región tan estimada para él. La Comisión agradeció estas manifestaciones del señor Aznar.

#### Nueva visita al Ministro de Fomento

Ayer tarde a última hora la Comisión volvió a visitar al ministro de Fomento.

El señor Matos manifestó que había conferenciado detenidamente con el director general de Obras públicas que le informó del estado del proyecto para la construcción de los canales del Taibilla.

Añadió que la fórmula económica está bien estudiada, aceptándola y prometiendo llevarla al Consejo de Ministros para su aprobación definitiva.

Ofració redactar inmediatamente el oportuno proyecto de Decreto, concediendo para estas obras veinte millones de pesetas que se consignarán en diez presupuestos, conforme a lo solicitado por la Comisión.

Esta salió complacida de la entrevista, estimando que puede considerarse como un hecho la realización del magno proyecto que ha de abastecer de agua toda la región.

#### Visitando a Berenguer

Ayer tuvieron los comisionados la anunciada entrevista con el jefe del Gobierno para expresarle su gratitud por la buena acogida que han tenido por parte del Gobierno.

Expusieron al señor Berenguer en líneas generales el proyecto, mostrándose conforme con todo.

Hay celebraban nueva entrevista con el Presidente del Consejo, pidiéndole la pronta aprobación de las conclusiones formuladas.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Cádiz ha regresado el Capitán de Corbeta don Felipe Abarruzza.

—Ha marchado a pasar la temporada veraniega por diversas capitales españolas la distinguida señora doña Josefa Rigo viuda de Cires.

—A Madrid han machado el teniente de Navío don Glorioso Sanz y su distinguida esposa doña María del Carmen Carmona.

—Después de pasar una temporada con sus hijos el Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su esposa, ha regresado a Madrid el ingeniero de Caminos don Manuel Maese con sus encantadoras hijas.

### NOTAS VARIAS

Después de brillantes ejercicios ha obtenido plaza en la Academia General Militar el aplicado joven don José Luis Rodríguez, hijo del Comandante de Infantería de Marina, don José María R. Patudo de la Rosa, a quienes felicitamos.

—Las encantadoras señoritas Nucha y Blanca de Vial, hijas del Dele-

gado de la Constructora Naval, don Luis, ha aprobado con brillantes notas en la Escuela de Comercio de esta ciudad el primer año y el preparatorio respectivamente del Peritaje Mercantil. Reciban nuestra felicitación.

—Ayer dieron en el Casino su anunciado concierto los eminentes artistas Telmo Vela y Joaquín Fuster.

El selecto programa fué interpretado admirablemente por estos virtuosos, que arrancaron entusiastas aplausos de la distinguida concurrencia que les escuchó complacida.

### ENFERMOS

Se halla gravemente enfermo el joven don Mamerto Martínez Laredo.

## Mancomunidad del Taibilla

El Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla celebrará su reunión mensual el próximo día 30, a las doce y media, en el palacio de la Capitanía General.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
**CASAU, MAYOR, 13**

## Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental don Julio Mieguez y con asistencia de los tenientes señores Castillo, Moreno, Garrido, Mura y Martínez Reolid, intervinieron señor Ripoll y Secretario señor Villanueva, celebró hoy sesión la Comisión municipal Permanente.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se tomaron los siguientes acuerdos sobre los asuntos que figuraban en el orden del día:

Conceder nuevo plazo al propietario de la casa número 23 de la calle Concepción para efectuar las obras ordenadas.

Imponer multa a los propietarios de la casa número 7 de la calle de Bojogones y otras dos de la calle de la Cruz del barrio de Santa Lucía por no haber efectuado las obras ordenadas y requerirles nuevamente a ello.

Autorizar para efectuar obras a don Julio Castelo, don Antonio Gutiérrez Cerezo y don José Navarro.

Aprobar informes de Fomento favorables a las instancias de don Tomás López Hita y don Alejandro Alcantud, e igualmente las de la Comisión de Ensanche que se anunciaban; emitidos también favorablemente.

Aprobar informe de Hacienda desestimando instancias sobre exención de arbitrios de don Salvador y don Asencio Conesa, y accediendo a lo solicitado por el comerciante en caramelos don Diego Rojo.

Conceder 100 pesetas para las fiestas de Santiago en el barrio de Santa Lucía y otras 100 para las de la Patrona de Santa Ana.

Aprobar las cuentas del primer trimestre y de la semana y quedar enterados de varias disposiciones oficiales insertas en la Gaceta.

Fuera de orden del día se dió cuenta de dos cartas de Construcciones inmobiliarias comunicando en una haberse terminado la construcción de primer grupo de casas baratas, poniéndolas a disposición del Ayuntamiento; y mostrándose en otra de conformidad con los acuerdos tomados entre el Ayuntamiento y el Delegado de la sociedad señor Villa San Juan de aplazar la entrega para que informen los letrados que revisan el contrato. Enterados.

El presidente dió cuenta de las inmejorables impresiones que el alcalde señor Muñoz Delgado le comunicó diariamente desde Madrid sobre las gestiones que realiza la Comisión en pro del abastecimiento de aguas y se acordó felicitarle felicitándole y agradeciendo su labor, rogándole haga extensivos estos sentimientos de la Corporación al ex ministro don José Maestre, ex diputado don Eduardo Espín y demás comisionados por su feliz gestión.

## La fiesta de hoy

Con solemnes funciones religiosas se ha celebrado hoy en todas las parroquias y templos de esta ciudad y barrios extramuros la festividad del Sagrado Corazón de Jesús.

Las comuniones generales se han visto concurridísimas por personas de ambos sexos.

En la Caridad se ha celebrado una



TERCER ANIVERSARIO

Requiza a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Juan Martínez Miralles

que falleció cristianamente el 28 de Junio de 1927

R. I. P.

La Hora Santa que tendrá lugar en la iglesia del Santo Hospital de Caridad de 10 a 11 de la mañana del día 28 del corriente y la misa de 8 en la Catedral Antigua del mismo día serán aplazadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hermano y demás familia y la razón social Hijos de Juan Martínez Méndez ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos servicios, atención que agradecerán eternamente.

Cartagena, Junio, 1930.

## PREGUNTE

pregunte a su amiga o a su vecina qué resultado le da el empleo del **GAS** en los usos culinarios y verá cómo le aconseja que instale sin demora

## UNA COCINA DE GAS

si quiere guisar con prontitud, limpieza y economía

señores procedió de Miera con gran concurrencia de fieles.

El Patronato del Sagrado Corazón de Jesús ha solemnizado la fiesta de su Titular con una misa de Comunión en la que han participado todos sus alumnos, poniendo co'gaduras en los balcones del edificio y haciendo fiesta en las clases.

## La procesion de ayer

La procesión de ayer tarde con motivo de la octava del Corpus resultó solemne y fue presenciada por bastante público.

Salió de Santa María de Gracia a las seis, volviendo a dicho templo luego de recorrer el trayecto anunciado.

Abria marcha la guardia municipal y el gulo parroquial que llevó don Joaquín Moncada.

Figuraban niños de las escuelas, Hijas de María del Asilo de la Purísima, señoras y caballeros de varias asociaciones, banderas de Tarsicón y Adoración Nocturna, Hijas de la Caridad, cruz parroquial y cetro.

El Santísimo era llevado bajo palio por el Arcipreste don Pedro Gambín, sosteniendo las varas el comandante de Infantería de Marina señor Ariz, comandante del 70 señor Nevado, capitán de Ingenieros señor Dueto, y los señores Moncada (don José), Arnau y Solé (don Juan).

Seguía a Jesús Sacramentado de vota multitud.

Un piquete de Infantería de Marina al mando de un siférez con bandas de música, tambores y cornetas dió escolta a S. D. M.

VISADO POR LA CENSURA

## Información de Ejército

El capitán de Infantería don Manuel Capablanca Moreno, disponible en la tercera región, pasa destinado al regimiento Albuera 26.

—El suboficial de Artillería don Enrique Ciosa Peñarroya pasa destinado al regimiento de costa 3, de esta guarnición.

—Los sargentos de Artillería Agapito Izquierdo y Manuel Molina pasan destinados respectivamente a la Comandancia del Rif y al regimiento de costa 3, de plantilla.

—Se aprueba expedición de pasaportes trimestrales hechos a favor de personal de la Comandancia de obras de la Base Naval de Cartagena y del regimiento de Artillería de costa 3 que prestan servicio en las obras de defensa y artillado.

## La fiesta de las Espigas

Solemnísima promete resultar la jornada eucarística organizada por la Adoración Nocturna de esta ciudad con motivo de la fiesta de las Espigas que tendrá lugar mañana noche en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

En la solemne Vigilia predicará el elocuente y virtuoso capellán de regimiento Cartagena don José María Cases y en la procesión con el Santísimo que se saldrá en la madrugada del domingo para dar la bendición a la ciudad y los campos al llegar a la plaza de España pronunciará una alocución el R. P. Felipe de Jesús Murárriz, superior de los Misioneros del Corazón de María.

Al solemne acto han sido invitadas las asociaciones eucarísticas y la Corte de Honor de la Virgen de la Caridad, prometiendo verse muy concurrido.